



Varios momentos de la inauguración de la exposición sobre los 15 años del Camino de Invierno. L.A.R.

Quince años de Camino por la Ribeira Sacra

- ▶ El Centro do Viño de Monforte acoge una exposición sobre el trabajo para que la llamada Ruta de Invierno sea oficial
- ▶ Unas doscientas personas participaron en los actos de aniversario de un proyecto impulsado por Aida Menéndez

L.A.R.
#ribeirasacra@elprogreso.es

MONFORTE. La asociación Camiños a Santiago pola Ribeira Sacra iniciou ayer los actos de celebración de los 15 años de este colectivo liderado por Aida Menéndez Lorenzo. Fue en 1999 cuando se comenzó a trabajar para la puesta en valor y reconocimiento del llamado Camino de Invierno de peregrinación a Santiago, ruta que parte de Ponferrada (León) y, tras atravesar la comarca ourensana de Valdeorras, se adentra y transcurre por buena parte de la Ribeira Sacra para finalizar en la zona pontevedresa de O Deza.

Unas doscientas personas acudieron al acto que tuvo lugar en el centro do Viño de Monforte, donde se ha montado una exposición retrospectiva en la que se recoge todo el trabajo realizado por la asociación, numerosas fotografías de caminatas de los socios y amigos por el Camino de Invierno y otras rutas de peregrinación a Santiago, así como un amplio archivo documental formado por recortes de prensa del diario El Progreso en el que se da cuenta del desarrollo de la asociación y de los objetivos que persigue.

Tras una visita guiada por la exposición, de lo que se encargó la presidenta del colectivo, Aida Menéndez, todos los presentes disfrutaron de la proyección de un vídeo centrado en la historia de la asociación y las iniciativas que llevó a cabo a lo largo de los últimos años.

Posteriormente, los asistentes siguieron una interesante conferencia del historiador Felipe Arias sobre las construcciones castrexas que se encuentran en el Camino de Invierno. Tras este acto se desarrolló una sesión de cantos de taberna en el patio del centro do Viño, que amenizó el grupo Cantares do Asma.

La celebración continúa el domingo, con un recorrido a pie de diez kilómetros entre Monforte y el castro de Castillón, en Pantón, pasando antes por el castro de Morada. A las dos de la tarde está prevista una comida en el restaurante situado en el campo de la feria de Ferreira de Pantón, lugar conocido como O Castro, para luego realizar una visita guiada a otro castro, el de Marce, y a la cascada que se encuentra en sus inmediaciones.

La jornada de ayer sirvió para que muchos conociesen el traba-



Aida Menéndez (derecha) da explicaciones al público. L.A.R.

jo realizado por Aida Menéndez, consistente en la edición de un completa guía sobre el Camino de Invierno en la que se incluye todo tipo de documentación sobre la ruta que une Ponferrada y Santiago, pasando por la Ribeira Sacra.

Menéndez estructura el recorrido, de unos 250 kilómetros, en nueve etapas, siete propias del Camino de Invierno y otras dos compartidas con la Vía de la Plata y que ya coinciden con el tramo final a Santiago. Esa parte del libro es descriptiva, con mapas, fotografías de gran calidad e información de interés sobre alojamientos. También añade datos de monumentos o cualquier otro elemento destacable para el peregrino.

La edición de este libro corrió a cargo de la propia Aida Menéndez, quien no contó con ninguna ayuda de las administraciones.

Cultura trabaja para cumplir las expectativas

La Consellería de Cultura dispone desde principios de este año de un trabajo realizado por un grupo de estudiosos para avalar la historicidad de la ruta de peregrinación a Santiago por la Ribeira Sacra. Aida Menéndez se mostró convencida a mediados de este

año de que Cultura le daría el visto bueno a la homologación del Camino coincidiendo con el 15 aniversario del comienzo de su promoción, pero ello no ha ocurrido.

Convencimiento

En la asociación Camiños a Santiago pola Ribeira Sacra están convencidos que más pronto que tarde contarán con ese reconocimiento gracias a las huellas históricas que lo demuestran.

Senderismo

El programa de actos continúa el domingo con una ruta de senderismo entre Monforte y Pantón y la visita a varios castros

Publicación

La presidenta del colectivo publicó una guía sobre el Camino de Invierno, que parte de Ponferrada y recorre 250 kilómetros

Escola
de Música Moderna
de Monforte



rockschool
TITULACIÓN OFICIAL EUROPEA

www.escolamusicamodernamonforte.es